

Spielerisch mitbestimmen – Dank Demokratiesäulen

BÜCHEN. Bereits seit Februar 2023 nehmen die „Schule am Steinautal“ und die Offene Ganztagschule Büchen am ESF Plus-Programm „Gemeinsam für Qualität: Kinder beteiligen im Ganztag“ teil. Hierbei geht es maßgeblich um die Förderung demokratischer Beteiligungen der Schüler:innen im gesamten Schulalltag. Koordiniert wird das Programm von Daniel Scheel (Projektkoordinator im Rahmen des ESF Plus-Programms), Friederike Kleeblatt (Leiterin der Offenen Ganztagschule Büchen) und Katharina

Kolanus (Lehrerin an der Schule am Steinautal). Nun freut sich das Trio, dass seit geraumer Zeit „Demokratiesäulen“ zum Einsatz kommen.

Insgesamt drei solcher „Demokratiesäulen“ gibt es bereits. Weitere könnten vielleicht sogar folgen. Die laut Hersteller aus ökologischen Rohstoffen hergestellten Säulen bieten in Varianten mit transparenten Acrylglasschläuchen oder blickdichten Röhren spielerisch Möglichkeiten zur Abstimmung.



Katharina Kolanus, Daniel Scheel und Friederike Kleeblatt zeigen, wie die Säulen funktionieren. Im Hintergrund ist die blickdichte Variante für geheime Wahlen zu sehen.

Foto: B. Dahlem

Aktuell stehen drei Säulen der Standardversion mit drei Röhren sowie praktischen Rollen zum besseren Transport bereit. Hiervon ist eine im „Aquarium“ platziert, eine weitere steht im Büro von Daniel Scheel und eine dritte wurde im Zimmer der Lehrer:innen positioniert. So seien die Säulen vielerorts schnell zur Hand und könnten ohne großen logistischen Aufwand und Zeitverlust eingesetzt werden, so Scheel. Die Säulen sollen dabei ganztägig zum Einsatz

kommen. „Kinder haben immer auch eine Meinung“, betont er weiter. Worüber dabei entschieden werden soll, versinnbildlichen entsprechende Themenkarten. Davon gibt es vorgefertigte Varianten mit Smilys oder Fingerzeichen und auch Blankokärtchen, die mit eigenen Ideen beschriftet werden können.

Möglich wurde die Anschaffung, freute sich OGTS-Leiterin Friederike Kleeblatt, dank der Finanzierung durch den Schulverband Bü-

chen, die Unterstützung des Schulvereins sowie eine Förderung der AktivRegion Sachsenwald-Elbe.

Erstmals zum Einsatz kamen die Säulen in der Ferienbetreuung sowie auch im Rahmen der Einschulungsveranstaltung. Hier durften etwa die Eltern der Erklässler:innen per Abstimmungsball ein Fazit ziehen.

Und auch die nächsten Einsätze sind absehbar, wie Kleeblatt feststellt. Im Rahmen des Sommerfestes waren 1.500 Euro an Spenden gesammelt worden. Wie diese verwendet werden sollen, dürfen die

Lütten ebenfalls anhand der Demokratiesäulen entscheiden. Regelmäßig zum Einsatz kommen sollen sie zudem im neuen Kursprogramm „Schule sind Wir“. Stand 8. September waren übrigens 319 Schüler:innen in der OGTS registriert. Davon 279 aus der Grundschule. Zudem zählen darunter 82 Abc-Schütz:innen. *bda*

Infos zur Säule

www.demokratiesaeule.de